


Кандидаты в избирком
Стал известен ещё один кандидат в новый состав  в городскую 

избирательную комиссию от парламентских партий. Областной 
политсовет партии «Единая Россия» рекомендовал внести в 
список  Валерия Бунеева. Теперь все участники процесса предо-
ставили гордуме своих кандидатов в комиссию. Напомним, что 
в неё войдут восемь человек — четыре выдвиженца областного 
избиркома и по одному представителю от парламентских 
партий.  Ранее в список кандидатов были внесены от КПРФ 
Владимир Кархарнин, «Справедливой России» – Павел Пав-
лов, ЛДПР – Лариса Телегина. Официально состав избиркома 
может быть утверждён 14 ноября на заседании гордумы, после 
чего произойдёт и утверждение председателя.

Новые назначения в мэрии
В мэрии Воронежа прошли кадровые перестановки. Ини-

циатором подобных изменений стал  губернатор Алексей 
Гордеев. Его поддержал мэр Сергей Колиух. Ожидается, что 
подобная оптимизация структур повысит эффективность 
деятельности администрации. В качестве исполняющего обя-
занности, до утверждения депутатами Воронежской городской 
думы, руководителя Управления муниципального заказа в 
администрацию города принят Александр Зенин. В должно-
стях также утверждены: Станислав Засимский – руководитель 
Управления по обеспечению деятельности главы городского 
округа; Светлана Трунова – руководитель Управления ин-
формации; Андрей Цибульский – руководитель Контрольно-
аналитического управления. 

Наука лишней не бывает
Вчера в главном корпусе Воронежского государственного 

университета по благословению митрополита Воронежского и 
Борисоглебского Сергия состоялось подписание Соглашения 
о сотрудничестве между ВГУ и Российским православным 
университетом. Ректоры вузов – Дмитрий Ендовицкий и 
отец Петр (Еремеев) назвали это событие знаковым.  Под-
писанный документ означает научное и образовательное 
сотрудничество, обмен кадрами, совместное создание образо-
вательных стандартов, учебных планов и программ, что будет 
содействовать взаимному обогащению обоих вузов на пути 
интеграции российского образования в мировое сообщество. 
ВГУ –  первый светский вуз Центрального федерального окру-
га, заключивший такой договор с Российским православным 
университетом.

Ответил по всей строгости закона
Вчера в областном суде судья Александр Перепелица за-

читал приговор 26-летнему жителю хутора Тумановка Павлов-
ского района Роману Донскому. В ночь с 3 на 4 декабря 2011 
года он убил в своем хуторе трёх стариков, ещё четверым нанёс 
тяжкие телесные повреждения. Практически немотивирован-
ное преступление могло бы свидетельствовать о психическом 
состоянии обвиняемого, однако экспертиза определила полную 
его вменяемость. Подсудимый признал свою вину и раскаялся 
в содеянном. Теперь он будет отбывать пожизненное наказание 
в колонии особого режима. О перипетиях судебного процесса 
«Коммуна» расскажет в ближайших номерах. 
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Сообщения подготовили  
Борис ВаулиН, Евгения ДВОрНиКОВа,  

Валерий КазаНОВ, Евгения лЕжаНиНа.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, се-
годня днём по области переменная облачность, без 
осадков, утром местами туман; ветер юго-восточный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; темпе-
ратура +3…+8.

4 ноября по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди; ветер 
юго-западный, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью +1…+6, местами при прояснениях 
до -2, днём +6..+11.

5 ноября по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер южный, умеренный; температура но-
чью +2…+7, днём +7…+12, местами до +15.

31.3817
∆0.0151

40.4918
∇0.1405

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1747 ∆ 187 За текущий месяц 3223

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Прощай, оружие!

Валерий СеВерный

Полтора года группировка 
находилась в разработке со-
трудников регионального ГУ 
МВД России. И только тогда, 
когда вся картина полностью 
сложилась, полицейские во 
взаимодействии со следо-
вателями и сотрудниками 
ФСБ РФ задержали участ-
ников преступной группы, 
состоящей из жителей Во-
ронежской, Белгородской, 
Ростовской областей.

Обыски проходили в ме-
стах проживания и регистра-
ции подозреваемых, а также 
в тайниках, которые удалось 
вычислить благодаря слеж-
ке за преступниками. В ре-

зультате широкомасштабной 
операции и проведённых 37 
обысков полицейские собра-
ли огромный арсенал оружия 
и боеприпасов. У подозре-
ваемых изъяли 181 единицу 
огнестрельного оружия, в 
том числе пулемёты, грана-
томёты, противотанковые 
ружья, автоматы, винтовки, 
пистолеты, гранаты, 323 еди-
ницы холодного оружия, 118 
боеприпасов, 2  взрывных 
устройства. Всё это направ-
лено на экспертизу. В данный 
момент, как сообщается на 
сайте регионального Управле-
ния МВД РФ, оперативники 
устанавливают покупателей  
и места, где злоумышленники 
приобретали оружие.

Доходы как на ладони
Во всех регионах России могут появиться комиссии по 

контролю за расходами и доходами чиновников. Нововведение 
вступит в силу в том случае, если Госдума РФ примет в окон-
чательном чтении президентский антикоррупционный пакет 
законопроектов, обязывающих чиновников декларировать не 
только свои доходы, но и расходы, сообщает ИТАР-ТАСС. 

Комендантский час для военных
Жители японского острова Окинава в последнее время 

не довольны присутствием американских солдат на своей 
территории. Связано это с участившимися преступлениями 
со стороны военнослужащих. Правительство Японии вчера 
высказало протест США в связи с новым инцидентом. На этот 
раз солдат напал на подростка неподалеку от американской 
базы. По официальным данным, подвыпивший военный вор-
вался в одну из квартир и избил проживающего там молодого 
человека, разбил телевизор. После чего военный выпрыгнул 
из окна и получил серьёзные травмы, сообщает ИТАР-ТАСС. 
Прибывшая на место полиция отвезла его в госпиталь. 
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Воронежские полицейские задержали межре-
гиональную группу торговцев оружием, в которую 
входили и трое жителей Воронежской области. Об 
этом сообщается на сайте регионального управле-
ния МВД.

евгения леЖанина

К слову, в районе что ни 
год, так обязательно вво-
дится в строй какой-нибудь 
новый социально значимый 
объект, и жители только об 
этом и говорили на открытии, 
благодаря местную адми-
нистрацию за инициативу и 
добросовестность.

Приехавший на открытие 
ФАПа руководитель депар-
тамента здравоохранения Во-
ронежской области Владимир 
Ведринцев подчеркнул, что 
Берёзовская амбулатория – 
объект внеплановый, но это 
как раз и хорошо, что власти 

не равнодушны к потреб-
ностям жителей. Одна из 
местных бабушек рассказала, 
что раньше медики снимали 
углы в разных зданиях, там и 
уколы делали, и приём боль-
ных вели. Но со вчерашнего 
дня они обживают симпатич-
ное здание, построенное за 
лето по новым современным 
строительным технологиям. 
В нескольких кабинетах есть 
всё, что требуется для удоб-
ной работы: и процедурная, 
и прививочная, и комната для 
приёма взрослых и детей. В 
здании тепло. Труб централь-
ного отопления не видно. Но-
вые хозяева с удовольствием 

демонстрируют экономичные 
и удобные в эксплуатации 
газовые конвекторы, постав-
ленные в каждой комнате. 

Внеплановое здание (в нём 
же нашлось место для почты и 
участкового поста полиции) 
строили, по словам главы ад-
министрации Рамонского рай-
она Виктора Логвинова, всем 
миром. Финансировали из 
различных бюджетов – мест-
ного, областного. Кстати, с 1 
января все здания, относящие-
ся к сфере здравоохранения, 
переходят в собственность 
области, но от этого решения, 
считает глава района, хуже 
никому не будет: «В амбула-
тории будут лечиться наши 
жители, а департамент просле-
дит, чтобы медики ни в чём не 
нуждались», - добавил он. Де-
путат районного совета Юрий 
Таранцев вручил новосёлам в 
подарок микроволновую печь, 
пошутив, что этот день можно 
считать праздником исполне-
ния желаний. Жители с ним 
абсолютно согласны.

Почаще бы такие праздники!
Как живёшь, село? | Для жителей Берёзово Рамонского района построили новый фельдшерско-акушерский пункт

Строительством новых социальных объектов жите-
лей Воронежской области уже трудно удивить – вот 
до чего дожили! Но это не означает, что люди прини-
мают эти новости с равнодушием. Скорей, наоборот, 
с искренней радостью, особенно в тех поселениях, 
где открылась больница, библиотека, школа, детсад 
или фельдшерско-акушерская амбулатория, как это 
произошло в минувший четверг в Берёзово, что под 
рамонью. 

Радость с жителями разделили те, кто был причастен к строительству.
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 уважаемые жители Воронежской области!
4 ноября мы отмечаем государственный праздник - День на-

родного единства. Он ещё раз напоминает нам о сложной судьбе 
Отечества и о важности взаимопонимания и согласия в нашей 
многонациональной стране.

Много раз враги пытались стереть имя России с географиче-
ских карт. Но единство жителей страны помогало нам выстоять. 
Народное ополчение Минина и Пожарского стало символом 
единения во имя спасения страны от вражеских нашествий. В 
нашей истории потом было немало подобных примеров. Един-
ство стало залогом освобождения страны в Отечественной войне 
1812 года, 200-летие победы в которой мы отмечаем в этом году. 
Тогда врага громили и регулярные войска, и партизаны в тылу. 
Особенно ярко единство страны проявилось в годы Великой 
Отечественной войны 1941-1945 годов. В братских могилах по-
гибших за освобождение Воронежа и области фамилии жителей 
практически всех наций и народностей большой страны. Един-
ство помогло нам восстановить разрушенное войной хозяйство, 
первыми покорить космос, сделать решительный выбор в пользу 
свободы и демократии.

Сегодня в Воронежской области проживают граждане более ста 
десяти национальностей. Все мы хотим достойно жить в сильной, 
развитой, суверенной стране. И жители Воронежской области 
делают для этого многое. Получены высокие урожаи зерновых 
и технических культур, ускоренно развивается животноводство, 
на промышленных площадках закладываются фундаменты но-
вых, высокотехнологичных предприятий, в Воронеже и районах 
области строятся новые школы, детские сады и спортивные 
сооружения. Регион вошёл в число динамично развивающихся 
субъектов РФ. Необходимо сохранить эти темпы. Только со-
обща, вместе мы сможем реализовать все планы, намеченные 
Стратегией социально-экономического развития Воронежской 
области. Этот государственный праздник, проникнутый идеями 
национального согласия, должен придать нам новые импульсы 
в напряжённой работе.

Дорогие земляки! Поздравляем вас и желаем крепкого здоро-
вья, мира, добра, благополучия и новых успехов на благо области 
и страны.

Губернатор Воронежской области а.В. ГОрДЕЕВ

Председатель областной думы В.и. КлючНиКОВ 

уважаемые воронежцы! Дорогие земляки! 
От всей души поздравляем вас с Днем народного единства! 
Историческая победа нашего народа над польскими интервен-

тами 400 лет назад показала, что идея сохранения национального 
единства, мира и согласия является основополагающей для силь-
ного и стабильного государства. Она является отправной точкой 
для созидательного начала и сегодня. 

За последние годы совместными усилиями мы сделали многое, 
чтобы Воронеж стал городом социальных перспектив, экономи-
ческих новаций и культурных событий. 

Мощным импульсом для уже реализованных проектов и за-
дач, которые стоят перед нами сегодня, остается идея народного 
единства и духовной сплоченности. 

В этот знаменательный день примите искренние пожелания 
крепкого здоровья, семейного счастья, благополучия и успехов 
во всех начинаниях на благо любимого города, региона и нашей 
страны! 

Глава города Воронежа С.М. КОлиух 

Председатель Воронежской городской думы В.Ф. хОДырЕВ

Дорогие воронежцы!
Введение в общероссийский календарь праздника Дня на-

родного единства является свидетельством искреннего желания 
граждан нашей страны сохранить мир и поддержать обычаи 
многовекового добрососедства различных национальностей, 
вероисповеданий и социальных сословий.

И сегодня не в бою, а в мирной жизни мы должны доказать, что 
достойны светлой памяти наших героических предков. Под омо-
фором Царицы Небесной нам нужно суметь сохранить все лучшее, 
что мы получили в наследство от Святой Руси,  осуществить на-
чатые процессы её возрождения, не утратить своей национальной 
и религиозной самобытности, сделать реальностью стремления к 
благополучию и процветанию нашей великой страны.

В радостный день праздника желаю вам крепкого здоровья, 
духовной мудрости и семейного благополучия. Да благословит и 
укрепит вас Всесильный Господь в предстоящих трудах и добрых 
начинаниях на благо нашего родного края и всего Богоспасаемого 
Отечества.

Митрополит Воронежский и Борисоглебский СЕрГий

завтра –  
День народного единства

Виталий ЧерниКоВ 

В Острогожск семья Якова Ми-
роновича и Евгении Борисовны 
Маршаков переехала в 1896 году, 
до этого они успели пожить какое-
то время в Воронеже, на Чижовке 
(где, собственно, 3 ноября 1887 года 
и родился будущий детский поэт). 
После нескольких лет скитаний 
семья сначала поселилась всё-таки 
не в самом Острогожске, а в приго-
роде – слободе Новая Сотня. Здесь 
обитали служилые люди, крестьяне, 
ремесленники, мелкие мещане. На-
пример, соседями Маршаков, как 
вспоминал потом поэт, были сапож-
ник и жестянщик. Глава же семей-
ства Яков Миронович работал на 
мыловаренном заводе. «На большом 
и пустынном дворе было несколько 
нежилых и запущенных служебных 
построек  с  шаткими  лестницами  
и перебитыми стеклами. Из окон 
верхних этажей с шумом вылетали 
птицы. Всё  это было так интересно, 
так загадочно».

Столько дней прошло 
с малолетства, 

Что его вспоминаешь 
с трудом. 

И стоит вдалеке 
мое детство, 

Как с закрытыми 
ставнями дом, - 

этими строками Самуил Маршак 
предварил свои воспоминания «В 
начале жизни». 

Когда мы с научным сотруд-
ником Острогожского историко-
художественного музея Евгенией 
Изотовой подошли к сохранив-
шемуся старому дому, оказалось, 
что его окна полузакрыты грубо 
сколоченными деревянными став-
нями. Смотрят окна на небольшую 
площадь, не застроенную и по-
ныне. Сельская атмосфера всё ещё 
ощущается здесь. Когда-то казаки 
собирались на майдане для кол-
лективного решения своих насущ-
ных проблем, а в наши дни здесь 
случаются городские праздники в 
честь художника Ивана Крамского, 
детство которого прошло на этой 
же улице, но гораздо раньше. До 
его дома-музея от места, где жил 
будущий автор «Сказки о глупом 
мышонке» и «Мистера Твистера», 
идти не больше минуты. 

- Улица была местом для детских 
игр Самуила с соседскими маль-
чишками, - рассказала нам Евгения 
Изотова. - Как она называлась тог-
да? Никак не называлась. Просто 
третья улица майдана! 

Хотя первое общение с местны-
ми мальчишками едва не закон-
чилось дракой, со временем Сёма 
сошёлся с ними довольно близко. 
Совместным играм и шалостям 
посвящена не одна страница книги 
«В начале жизни». Один из мест-
ных приятелей по имени Гришка 
научил юных Маршаков ловить  на  
дворе тарантулов; другой, Санька 
Косой, показал, как мастерить  из  
папиросной  бумаги  и  пробки   
парашютики,   «которые необыкно-
венно красиво поднимались вверх, 
пока наконец не исчезали  где-то  в 
вышине». 

Впрочем, гораздо больше дру-
зей братья найдут в острогожской 
гимназии. 

Осенью 1899 года Сёма и Моня 
стали её учениками. Гимназия 
славилась своим сильным педаго-

гическим коллективом. Маршак с 
неизменным уважением вспоминал 
Владимира Ивановича Теплых, 
который вёл уроки латинского и 
греческого. Важно, что здесь по-
ощрялся его интерес к литературе, 
первые попытки Самуила писать 
стихи. 

Обретя известность, не забывал 
он и товарищей по гимназии. В 
посвящённой детству поэта статье 
писатель и краевед Олег Ласун-
ский приводит такой факт: «В 
екатеринодарской газете «Утро 
Юга» (1919) он отозвался на пре-
ждевременную смерть одного из 
них, поэта С.В.Михеева, кратким, 
но прочувствованным некрологом». 
Друга детства Михаила Мелентьева 
Самуил Яковлевич много лет спу-
стя сам нашёл.
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«И стоит вдалеке 
моё детство…» 

Время и судьбы | Накануне 125-летия Самуила Маршака корреспонденты 
«Коммуны» побывали в Острогожске, где поэт провёл едва ли не самые 

счастливые дни своей жизни 

Следующий номер «Коммуны» выйдет 7 ноября



письма из богучара

Борис ВАУЛИН
Фото михаила ВЯзоВого

Здесь всё красиво, уютно и 
по-душевному тепло. Мужчи-
ны могут постучать костяш-
ками в домино, сразиться в 
шахматы и шашки, сыграть 

пару партий на бильярде. 
Женщины любого возраста 
(даже за семьдесят!) следят за 
фигурой, а потому с удоволь-
ствием «оккупируют» самую 
большую комнату, устланную 
коврами, и занимаются здесь 
гимнастикой. 

Методист Дома ветеранов 
Татьяна Шкурина рассказы-
вает: 

- Самых активных членов у 
нас около семидесяти человек. 
В зависимости от состояния 
здоровья и семейных обстоя-
тельств кто-то едва ли не каж-
дый день приходит, кто-то два-
три раза в неделю или реже. В 
любом случае мы всем рады, и 
наши двери для всех открыты. 
Для пожилого человека, как ни 
для кого другого, важно обще-
ние, но жизнь нынче такая, 
что многим и многим людям в 

возрасте просто не с кем пого-
ворить, женщинам - рассказать 
о своих домашних радостях и 
печалях, мужчинам – поспо-
рить о политике. А здесь мы ор-
ганизуем совместные чаепития, 
проводим шахматные турниры, 
обсуждаем вызвавшие интерес 
телепередачи или газетные 
публикации. Вижу, как люди 
преображаются от таких встреч 
– у них глаза молодыми ста-
новятся.

Заметим, что Богучарский 
дом ветеранов – единственный 
в Воронежской области, кото-

рый финансируется из город-
ского бюджета. Естественно, 
в нем каждый рубль на учёте, 
поэтому чтобы поддержать 
активную деятельность этого 
светлого пристанища пожи-
лых горожан, мэр Иван Не-
жельский часто обращается к 
руководителям и частных, и 
муниципальных организаций 
с просьбой о материальной 
помощи. Его главный довод 
действует, как правило, на 
всех: «Ведь это наши отцы и 
матери. Сделаем так, чтобы 
они не чувствовали себя за-
брошенными».

Мы оказались в этом Доме 
накануне Дня пожилых людей. 
Подготовка к празднику шла 
полным ходом. Группа здоро-
вья под руководством Галины 
Дементеевой собралась в боль-
шой комнате для разучивания 
новых упражнений. Полтора 
десятка женщин старательно 
выполняли наклоны и при-
седания. 

- Это и есть наш гимнасти-
ческий зал, - весело сообщили 
они.

- Но почему одни? - поинте-
ресовались мы. – Где же ваша 
«сильная половина»?

- Наши мужчины постоянно 
делают только одно упражне-
ние – ладонями стучат, - рас-
смеялись пожилые гимнастки.

Из соседней комнаты и 
впрямь доносился стук ла-
доней. Заглянули туда. Ока-
залось, что «сильная поло-
вина» с удовольствием била 

костяшками домино по столу. 
А за соседним – двое местных 
«гроссмейстеров» старались 
поставить мат друг другу. Из-
за стены доносились звуки 
баяна и хор женских голосов: 
ансамбль «Родные напевы» 
самозабвенно и от всей души 
разучивал песню на слова мест-
ного поэта, бывшего инженера-
строителя Ивана Черненького. 
Естественно, песня была о 
любви и верности, об осенней 
поре человеческой жизни. 

- Иван Иванович более со-
рока лет уже стихи пишет, 
- пояснила нам организатор 
по работе с ветеранами Лю-
бовь Михайлюкова. – Когда 
читает их на праздниках, его 
всегда бурными аплодисмен-
тами встречают. Он не только 
в поэтических сборниках пе-
чатался, но и своих три книги 
стихов выпустил. Вот какие у 
нас люди талантливые!

Слова эти тут же нашли 
подтверждение. Баянист раз-
вернул меха, и на смену груст-
ной мелодии пришла весёлая 
плясовая. И сразу едва ли не 
все песенницы забыли о воз-
расте. Заливался баян, звучали 
частушки, дробью отдавали ка-
блуки, а впереди всех, широко 
раскинув руки, пример моло-
децкой удали показывала быв-
шая учительница математики 
81-летняя Мария Марковна 
Перевозникова. При звуках 
весёлой музыки всё забывается 
- болячки, заботы и даже …свой 
пожилой возраст.

Эх, топну ногой…
Ветераны старинного городка и впрямь душой не стареют
Удивительный факт: в Богучаре есть Дом ветеранов. 
Причем не только есть, но активно живёт и работает. 
Каждый день начиная с утренних часов сюда стремятся 
пожилые люди. Потому что Дом – это не какая-нибудь 
старая, полуразвалившаяся избушка на окраине рай-
центра, а добротное старинное, хорошо отреставриро-
ванное здание в центре города. 

Шах и мат… унынию и возрасту.                                                                                            Мария Марковна Перевозникова.
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Валерий ВАЛеНтИНоВ

Она отметила, что выстро-
енная в регионе система меж-
бюджетного регулирования, 
ориентирована на обеспечение 
гарантированно равных усло-
вий получения населением 
государственных и муници-
пальных услуг. По словам На-
дежды Сафоновой, при оценке 
доходов консолидированного 
бюджета Воронежской области 
на предстоящий период учиты-
вались изменения действую-
щего налогового и бюджетного 
законодательства, вступающие 
в действие с 2013 года. Так, 
планируется сокращение льгот 
по двум налогам: на имущество 
организаций и на прибыль 
организаций. Отмена льгот по 
налогу на имущество органи-
заций затронет органы госу-
дарственной власти и местного 
самоуправления, организации 

социально-культурной сферы, 
финансируемые из областного 
и местных бюджетов. Допол-
нительные расходы муници-
палитетов в связи с отменой 
льгот по налогу на имущество 
в размере 310,4 миллиона ру-
блей учтены при расчёте меж-
бюджетных трансфертов.

Помимо этого с 2013 года 
вводится патентная система, 
призванная упростить на-
логообложение для индиви-
дуальных предпринимателей. 
Доходы от уплаты патента 
в полном объеме станут на-
правляться в бюджеты муни-
ципальных районов и город-
ских округов. Это позволит 
повысить заинтересованность 
муниципальных образований 
в легализации и развитии на 
их территориях предпринима-
тельской деятельности и будет 
способствовать увеличению 
доходов местных бюджетов.

Изменения бюджетного за-
конодательства также коснут-
ся распределения поступлений 
от уплаты единого сельско-
хозяйственного налога. Если 
ранее из областного бюджета 
в бюджеты районов и округов 
было дополнительно передано 
30 процентов налога, то со сле-
дующего года, в соответствии 
с принятым федеральным за-
коном, единый сельхозналог 
станут зачислять в районы и 
поселения в равных долях – по 
50 процентов.

- В прошлом году при меж-
бюджетном регулировании мы 
пошли на увеличение норма-
тивов отчислений в бюджеты 
муниципальных районов по 
налогу на доходы физических 
лиц. Таким образом, создан 
стимул для муниципальных 
районов по увеличению его 
собираемости. А этот налог 
на данный момент является 
основным источником соб-
ственных доходов консолиди-
рованных бюджетов районов. 
Его доля в среднем составляет 
55,6 процента и доходит до 67 
процентов, - отметила Надеж-
да Сафонова.

При оценке расходов мест-
ных бюджетов, проведенной 
на основании отчётных дан-

ных об их исполнении за 2011 
год, были учтены подходы, 
определенные основными на-
правлениями бюджетной по-
литики на 2013-2015 годы. 
Сюда, в частности, относятся 
повышение оплаты труда всем 
категориям бюджетников на 
6 процентов с 1 октября 2012 
года и на 5,5 процента с 1 
октября 2013 года, а также 
дополнительное повышение 
оплаты труда педагогическим 
работникам дошкольного об-
разования и работникам куль-
туры в соответствии с Указом 
Президента РФ.

Как сообщила Надежда 
Сафонова, был определён 
объём средств для обеспе-
чения сбалансированности 
местных бюджетов по всем 
муниципальным образовани-
ям до уровня поселения. В 
результате проведены расче-
ты по балансировке всех 514 
бюджетов: 480 поселений, 31 
муниципального района и 
трёх городских округов. На 
эти цели планируется 971,1 
миллиона рублей, из которых 
352 миллиона рублей – сред-
ства на повышение оплаты 
труда работникам культуры и 
педагогическим работникам 
дошкольного образования. 

Увеличение к уровню ны-
нешнего года составит 409,3 
миллиона рублей, или 72,9 
процента. В связи с этим На-
дежда Сафонова озвучила 
предложение: поручить депар-
таменту образования, науки 
и молодёжной политики и 
департаменту культуры и 
архивного дела подготовить 
для муниципалитетов мето-
дические рекомендации по 
повышению заработной платы 
соответствующих категорий 
работников муниципальных 
учреждений. Субсидии долж-
ны выделяться в соответствии 
с этими рекомендациями.

В целом межбюджетные 
трансферты на общее по-
крытие расходов на 2013 год 
запланированы в объеме 1 
миллиарда 770 миллионов 
рублей, что на 30,1 процента 
больше уровня 2012 года. 
Алексей Гордеев согласился 
со всем прозвучавшим и пред-
ложил одобрить основные 
подходы по формированию 
межбюджетных отношений 
органов государственной 
власти и органов местного 
самоуправления на 2013-
2015 годы. Проект решения 
члены комиссии приняли 
единогласно. 

Бюджетные рекомендации
Финансы | Зарплаты педагогов дошкольного образования и работников культуры Воронежской области вырастут
Под председательством губернатора Алексея Гордеева 
состоялось заседание комиссии по совершенство-
ванию межбюджетных отношений в Воронежской 
области. С докладом об основных подходах по форми-
рованию межбюджетных отношений на 2013 – 2015 
годы выступила руководитель регионального депар-
тамента финансово-бюджетной политики Надежда 
Сафонова. 

Волна антиамериканских выступлений, вызванных 
появлением в Интернете явно провокационного 
фильма о пророке Мухаммеде, захлестнула не толь-
ко мусульманский мир, но и европейские страны. 
Погибли люди. Прошлогодняя «Арабская весна», 
поддержанная Западом, обернулась весьма неожи-
данными плодами…

Расчёт или невменяемость?
Александр ДУГИН, философ:

– После убийства в Ливии американского посла, одного из 
главных действующих лиц ливийской революции, погибшего 
так же, как сам Каддафи – убит, растерзан, – заговорили о том, 
что революции начинают пожирать своих отцов.

После слов о демократии, свободе, грядущем торжестве прав 
человека в арабских странах, где случились революции, к вла-
сти пришли радикальные исламистские группировки, а крова-
вые конфликты разорвали тамошние общества на части. 

Неужели американцы оказались столь недальновидными, 
что создали для самих себя обстановку кровавой неразберихи, 
которая всё больше угрожает ближайшему союзнику – Из-
раилю? Плохо в это верится.

Некоторые арабские эксперты утверждают, что американ-
цы просто жертвуют какими-то фигурами, чтобы сохранить 
контроль над регионом. Сознательно расчленяют арабские 
государства, превращая их в анклавы воюющих между собой 
полевых командиров, попутно демонизируя образ радикаль-
ного ислама и всего арабского мира. Кроме того, добиваются 
массового бегства арабов в Европу, чтобы до крайности ослож-
нить миграционную обстановку в Евросоюзе, являющемся 
геостратегическим соперником США. А ведь можно ещё и 
заполучить право вмешиваться в дела арабских стран на том 
основании, что они – рассадники терроризма.

Итак, гипотез две. Либо американская империя сходит с 
ума, не ведает, что творит, и мы стоим накануне последнего 
вздоха её мировой гегемонии.

Либо американцы понимают, что они делают, и тогда верна 
гипотеза, что они разыгрывают всё тот же до боли знакомый 
сценарий – мир воюет, Америка получает выгоды.

Общий корень
Сергей МеДВеДКо, публицист,  
бывший собственный корреспондент «ЛГ» в Сирии:

– Весь мусульманский мир, разогретый «Арабской весной», 
вскипел и готов взорваться.

Повод – фильм «Невинность мусульман». Сам фильм ни-
чего собой не представляет. Это просто какое-то любительское 
кино хулиганов-школьников, напрочь обойдённых вкусом, 
талантом и образованием.

Но… Арабская улица вышла на демонстрации, переходящие 
в погромы. При этом из сотен тысяч демонстрантов, думаю, 
едва ли найдутся единицы тех, кто видел фильм. Почему же 
мусульмане так легко поддались на провокацию? Надо по-
нимать, что арабская улица состоит в своей массе из людей 
не самых образованных и не склонных к размышлению. Они 
искренне уверены, что в Америке, как и в их стране, ничего не 
делается без ведома главного руководителя: вождя, президента, 
шейха, короля, султана… 

Вообще же создаётся картина, что некие западные прово-
каторы дразнят мусульман, зная, что те не выдержат, потому 
что антиамериканизм на Востоке очень силён. Они раздувают 
пламя религиозного противостояния.

В своё время мне довелось встречаться с Верховным муфтием 
Сирии Ахмедом Кафтаро, ныне покойным. Он мне рассказал, 
что в первые годы ислама в стенах дамасского храма под одной 
крышей одному и тому же Богу вместе молились как христиане, 
так и мусульмане. Да и сам пророк Мухаммед, как известно, 
разрешал христианам совершать молитву в своей мечети.

«Главное заключается в том, – говорил мне шейх, – что все 
религии – это одна вера. А её цель – совершенствовать челове-
ка, его душу, вести его от невежества к просвещению, к добру 
и любви. Так учил пророк Мухаммед. Противопоставлять 
ислам и христианство могут лишь только недалёкие и необ-
разованные люди. Прочтите Коран и Библию, чтобы понять: 
нас объединяет очень многое. Мы чтим всех христианских 
пророков, и прежде всего Иисуса Христа. Мы только добавили 
ещё одного – последнего Мухаммеда. И пусть не забывают как 
христиане, так и мусульмане, что слова «ислам» и «салям» 
имеют общий корень и значит он мир».

Жаль, что эти слова арабского мудреца не известны так же 
широко, как скандальное видео.

Двойные стандарты
Авигдор ЭСКИН, публицист:

– Необузданное желание Вашингтона играть роль миро-
вого жандарма проявляется в активном навязывании своих 
моделей в самых взрывоопасных регионах. Так, навязанный 
Израилю и палестинцам «мирный процесс» в начале 90-х 
незамедлительно привёл к росту террора и тысячам жертв. А 
пресловутая «демократизация» привела к приходу к власти в 
секторе Газа радикальной группировки «Хамас».

Невооружённым глазом видно, как Вашингтон наступает из 
раза в раз на те же грабли, но иначе, видимо, не может. Вредо-
носная и близорукая поддержка «мусульманских братков» в 
Ливии и Египте, опасная и дестабилизирующая политика на 
Кавказе. Такое поведение американцев вызывает повсеместное 
раздражение и отторжение.

Это касается не только США, но и Запада в целом. Когда 
глава исполнительного органа ЕС Жозе Мануэл Баррозу 
фактически выступил в поддержку Pussy Riot, но при этом 
категорически осудил «Невинность мусульман», то налицо 
язык лжи и двойные стандарты. Мир продолжит скатываться 
к новым конфликтам, если весь медийный дискурс и дальше 
будет строиться на одной лжи.

Чувство времени
Владимир ЖАРИХИН,  
заместитель директора Института стран СНГ:

– События в арабском мире совсем не случайно вызвали 
беспокойство на постсоветском пространстве. Слишком много 
аналогий и с продолжительностью пребывания некоторых 
лидеров стран СНГ во власти, и с общей структурой полити-
ческого пространства новых независимых государств.

Уличная активность формально ничем не ограниченна, 
в большинстве стран провозглашён заявительный характер 
проведения шествий и митингов. В законодательстве чётко 
не прописаны права и обязанности как митингующих, так и 
органов правопорядка. Что, кстати, сделано во всех странах 
так называемой развитой демократии. В итоге когда всё же 
возникает необходимость навести порядок на улицах, силовые 
структуры действуют так, что формально нарушают консти-
туции своих стран и писаные законы.

Мне кажется, такие порядки самым прямым образом спо-
собствуют возникновению уличных беспорядков. 

Обратите внимание: практически в унисон с происходя-
щими на Арабском Востоке событиями у нас были проведены 
законы, создающие послабления в сфере легальной полити-
ческой деятельности и ужесточающие правила проведения 
уличных мероприятий.

Это опирается на известный тезис, что реальные свободы 
в легальной политической сфере и жёсткое законодательство 
в ограничении уличной активности являются наилучшим 
лекарством от всевозможных рецидивов.

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Буря на улицах
мНеНиЯ

Алексей ЧеРтоВ

По данным отдела растениевод-
ства департамента аграрной полити-
ки Воронежской области, кукуруза 
на зерно убрана на площади 69,6 
тысячи гектаров (59 процентов к пла-
ну), её валовой сбор составляет 356,4 
тысячи тонн при урожайности 51,2 
центнера с гектара. Подсолнечник 

обмолочен на площади 420,5 тыся-
чи гектаров (93 процента к плану), 
валовой сбор составил 759,8 тысячи 
тонн маслосемян при урожайности 
18,1 центнера с гектара.

Сахарная свекла собрана на пло-
щади 96,1 тысячи гектаров (70 про-
центов к плану), валовой сбор достиг 
3347,7 тысячи тонн при урожайности 
348,4 центнера с гектара. На заводы в 

зачётном весе принято 2441,5 тысячи 
тонн сладких корней.

План по севу озимых культур 
хозяйства Воронежской области 
выполнили на 102 процента. Их 
площадь составила 662 тысячи гек-
таров. 

Перевыполнены и планы по заго-
товке сена (111 процентов к плану) 
и сенажа (118 процентов).

Земледельцы завершают страду

Валерий ВАЛеНтИНоВ

На данный момент здесь про-
должается монтаж двух, уже уста-
новленных в проектное положение, 
парогенераторов. Теплообменный 
аппарат служит для получения 
поступающего в турбину вторич-
ного пара, с помощью которого 
вырабатывается электроэнергия. В 
скором времени специалисты при-
ступят к монтажу (отметка +14,5 
метра реакторного здания) третье-
го и четвёртого парогенераторов. 
По сравнению с предыдущими 
сериями у устройств, изготов-
ленных для НВ АЭС-2, увеличен 
срок службы до 60 лет. К тому же 
увеличена и производительность. 
В час аппарат производит 1600 
тонн насыщенного пара, который 
находится под давлением в 6,9 
МПа, температура пара на выходе 
+285,8 °С. 

В ноябре нынешнего года в 
здании турбины начнётся также 

установка подогревателей сетевой 
воды. На строительную площадку 
уже доставлены два из шести по-
догревателей сетевой воды, пред-
назначенных для энергоблока 
№ 1. Вес одного такого теплооб-
менника, где вода нагревается от 
поступающего из турбины пара, 
- более 32 тонн.

Подогреватели будут исполь-
зоваться для снабжения теплом 
Нововоронежа от АЭС-2. Для 
этого проложат две теплотрассы, 
задействованные с подогревате-
лями сетевой воды в одной схе-
ме выдачи тепловой мощности. 
Мощность шести подогревателей, 
работающих на одном энерго-
блоке, составит 70 Гкал/час. Для 
Нововоронежской АЭС-2 на ОАО 
«Силовые машины» и ОАО «Сар-
энергомаш» в общей сложности бу-
дет изготовлено 12 подогревателей 
сетевой воды. 

Чуть раньше на строительную 
площадку доставили тепловую 

изоляцию цилиндрической части 
корпуса реактора, которая предна-
значена для второго энергоблока. 
С завода-изготовителя она при-
везена на НВ АЭС-2 отдельными 
секторами. В данный момент 
оборудование проходит входной 
контроль, после чего специали-
сты приступят к укрупнительной 
сборке. 

Кроме того, в полном объёме по-
ставлено оборудование КРУЭ-220 
и осуществлена доставка первой 
партии КРУЭ-500. Всё это пред-
назначено для распределения 
электроэнергии по линиям элек-
тропередачи к потребителям. В 
проекте «АЭС-2006», по которому 
сооружается АЭС-2, впервые на 
распределительных подстанциях 
применены элегазовые комплект-
ные распредустройства 220/500кВ. 
Как отмечают специалисты, данное 
оборудование отличают компакт-
ность, надёжность и безопасность 
в обслуживании.  Идёт разгрузка подогревателей сетевой воды.

АЭС принимает оборудование 

ЖКХ

«Росводоканал-
Воронеж»  
предупреждает
В начале октября некая 
фирма «Водоучёт» под угро-
зой штрафов принуждала 
воронежцев поверять у 
них водяные счётчики. 

евгения ДВоРНИКоВА

В «Росводоканал-Воронеж» 
обратились несколько десят-
ков взволнованных жителей 
дома №50/б по проспекту 
Патриотов. Тогда ООО «РВК-
Воронеж» официально заяви-
ло в СМИ, что не имеет к 
фирме «Водо учёт» никакого 
отношения. По словам гене-
рального директора Геннадия 
Иващенко, осуществлять по-
верку приборов учёта могут 
лишь аккредитованные в Рос-
стандарте организации. В спи-
ске таких организаций фирма 
«Водоучёт» не значится. Но в 
конце октября специалистам 
отдела по работе с приборами 
учёта снова пришлось отвечать 
на звонки с жалобами на эту же 
самую компанию.

Специалисты ООО «РВК - 
Воронеж» призывают горожан 
не доверять подобным обра-
щениям о поверке счётчиков, 
а прежде всего, самостоятель-
но убедиться, закончился ли 
межповерочный интервал. Для 
приборов учёта холодной воды 
он составляет 6 лет. Перио-
дичность и порядок поверки 
зафиксированы в инструк-
ции по эксплуатации ПУ (при 
условии, что он был пове-
рен и опломбирован заводом-
изготовителем). 

Задать интересующие вопро-
сы о поверке приборов учёта 
холодной воды можно спе-
циалистам соответствующего 
отдела дирекции по сбыту ООО 
«РВК-Воронеж» по телефонам: 
260-54-23, 260-54-44. 

Энергетика | На Нововоронежскую АЭС-2 доставлен четвёртый парогенератор для энергоблока №1 

Сельское хозяйство 
В Воронежской области близится к фи-
налу уборочная страда нынешнего года. 
На 1 ноября зерновые и зернобобовые 
культуры обмолочены на площади 
1191,96 тысячи гектаров (96 процентов 
к плану), средняя урожайность состав-
ляет 24,8 центнера зерна с гектара, а 
валовой сбор - 2953 тысячи тонн. 



Алексей ЧеркАшин

Врачи болеют  
за больных

Д е н ь  п р о ф и л а к т и к и 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний впервые прошёл в Во-
ронеже при участии авторов и 
участников национального про-
екта «Ваше здоровье – будущее 
России». Проект инициирован 
Российским медицинским 
обществом по артериальной 
гипертонии с тем, чтобы кон-
солидировать и координи-
ровать усилия кардиологов, 
неврологов, эндокринологов, 
терапевтов, врачей других спе-
циальностей в решении этой 
важной междисциплинарной 
задачи.

- Выработанные за прошед-
шие два года методики и реко-
мендации сыграли свою важную 
роль, - сказала Ирина Чазова, 
член-корреспондент Россий-
ской академии медицинских 
наук, доктор медицинских наук, 
профессор, директор Институ-
та клинической кардиологии 
имени А.Л. Мясникова, пре-
зидент Российского общества 
по артериальной гипертонии. 
- Но вскоре мы поняли, что без 
привлечения внимания самих 
граждан не добьёмся нужного 
результата. Именно поэтому 
мы разработали и с деятельным 
участием комитета Госдумы по 
охране здоровья реализуем про-
ект «Ваше здоровье – будущее 
России». Его цель – увеличение 
числа диагностированных па-
циентов с высоким сердечно-
сосудистым риском, а в целом – 
повышение интереса населения 
к своему здоровью и раннему 
началу лечения…

Что и говорить, проблема 
актуальная для нашей страны. 
И каковы бы ни были при-
чины, факт остаётся фактом: 
мало кто, особенно из молодых 
людей, сегодня осознанно идёт 
на медицинские обследова-
ния. Головная боль? Приняли 
таблетку и забыли. Закружи-
лась голова? Присели, а потом 
пошли дальше. Хотя это и есть 
первые сигналы: пора обра-
титься к врачу! 

И уж сколько раз всем нам 
приходилось слышать, что 
профилактика – лучший и са-
мый дешёвый способ избежать 
тяжёлых заболеваний, но нет, 
«завтра», «ничего страшного» 
остаются самыми простыми 
отговорками. Меж тем, по дан-
ным Воронежского областного 
сосудистого центра, инсульты 
сейчас случаются и у 16-летних 
детей!

К чести воронежских ме-
диков, они давно и достаточно 
успешно выполняют свою ра-
боту в рамках различных, в том 
числе региональных программ. 
И московские гости высоко 

оценили их деятельность по 
пропаганде профилактики и 
ранней диагностики сердечно-
сосудистых заболеваний среди 

населения. Например, про-
ходивший в тот же день в Га-
лерее Чижова бесплатный для 
всех желающих скрининг на 
пять факторов риска развития 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний – уже третья в этом году 
акция. А проводятся они с 2008 
года, в том числе в районах 
области.

Здоровье как  
национальная идея 

Однако специалисты под-
чёркивают, что по-настоящему 
успешной их деятельность 
станет только в том случае, 
если сами граждане будут от-
ветственно относиться к свое-
му здоровью, и профилактика 
станет привычным делом для 
каждого – от мала до велика. 
Это во-первых. Во-вторых, 
стремление человека следить 
за своим здоровьем должно 
быть поддержано целостной 
системой организационных ме-
роприятий и правовых актов. 

- В Законе «Об основах 
охраны здоровья граждан Рос-
сийской Федерации» уже есть 
недвусмысленная формули-
ровка: гражданин обязан за-
ботиться о сохранении своего 
здоровья, - говорит Сергей До-
рофеев, заместитель председа-
теля комитета Государственной 
думы РФ по охране здоровья, 
кандидат медицинских наук, 
Заслуженный врач России. 
– Но мы также прекрасно по-
нимаем, что одними призывами 
мы многого не добьёмся, и боль 
профессионалов, пытающихся 
достучаться до населения, оста-
нется таковой, если не разрабо-
тать систему мер социально-
экономической мотивации. 
Проще говоря, быть здоровым, 
заботиться о себе должно стать 
выгодно. Это нетривиальная 
задача, но двигаться по пути 
её решения надо. Националь-
ная идея цивилизованных 
стран «Быть здоровым – быть 
счастливым», наверное, должна 
культивироваться и у нас. Нуж-
но серьёзно мотивировать как 
работодателей, так и рядовых 

работников. Например, если 
сотрудник весь год не болел, 
ему бы давали дополнительный 
день к отпуску. Мы считаем, что 
оправданным будет и уменьше-
ние налога на ту часть прибыли, 
которая направляется на под-
держку здоровья работников, 
профилактику, проведение 
массовых оздоровительных 
мероприятий, оплату предпи-
санного медиками санаторно-
курортного лечения. Также 
наш комитет рассматривает 
ряд предложений по совершен-
ствованию системы льготного 
лекарственного обеспечения. 
С другой стороны, каждый 
должен знать и понимать, что 
мы все вместе страховыми пла-
тежами оплачиваем лечение 
больных. И смотрите, что по-
лучается: проходит бесплатная 
дополнительная диспансериза-
ция, но кто-то и её игнорирует. 
А не выявленное заболевание 
через год-два, когда человеку 
уже невмоготу станет, и он сам 
пойдёт к доктору, потребует бо-
лее высоких затрат. Так почему 
бы не мотивировать человека 
сразу: отказался от бесплат-
ного обследования, будь добр, 
10 процентов медицинской 

страховки оплати из своего 
заработка, и на следующий год 
проигнорировал – плати 20 
процентов…

Преодолеть  
инерцию

Национальный проект 
«Ваше здоровье – будущее 
России», без сомнения, чрезвы-
чайно интересен, но его реали-
зация невозможна без участия 
самих граждан, преодоления 
их инертного отношения к 
собственному здоровью. И все 
участники говорили о том, что 
необходимо движение в едином 
русле и властей всех уровней, и 
профессиональных сообществ, 
и общественности. Конеч-
но, говорилось о большой и 
ответственной роли средств 
массовой информации в пропа-
ганде здорового образа жизни, 
формировании у каждого чело-
века правильных ориентиров 
и мотивации к профилактике, 
ранней диагностике. Как за-
метила Ирина Чазова, многие 
просто боятся узнать правду о 
своём здоровье, но этот стерео-
тип нужно переломить, и чем 
раньше, тем лучше.

Ирина Чазова и Сергей Дорофеев призвали воронежцев 
внимательнее относиться к собственному здоровью.

Чтобы быть здоровыми и счастливыми
Медицина | Сердечно-сосудистые заболевания не так страшны, как отсутствие их диагностики и профилактики

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

- Интересно, как фестиваль 
пройдёт в московском при-
городе Подольске. Узнаю это 
завтра, потому что веду там 
концерт, - признался специаль-
ный гость пресс-конференции 
– главный редактор журнала 
«Джаз.Ру» и одноименного 
Интернет-портала Кирилл 
Мошков. 

- Однажды в фестивале 
участвовало 18 городов, - вспо-
минает руководитель «Про-
винции» Александр Лукинов. 
- Учитывая инфраструктурные 
особенности нашей страны, ко-
нечно, участникам пришлось 
нелегко. Доехать из Орла по 
времени занимает столько же, 
сколько до Москвы. Какие-то 
вещи для нас стали обыденно-
стью. А каково европейцу? 

- Надо сказать, что музы-

кантам это очень нравится, 
- возразил Кирилл Мошков. 
- Некоторые уже хорошо при-
жились в России, выучили 
некоторые ключевые слова и в 
реалиях наших ориентируются 
очень здорово!

Важной частью программы 
«Джазовой провинции-2012» 
станут мастер-классы и твор-

ческие встречи с музыкантами. 
Большая их часть пройдёт в 
книжном клубе «Петровский» 
- секретами своего мастерства 
поделятся, например, саксофо-
нист Лембит Саарсалу и осно-
ватель фестиваля, пианист 
Леонид Винцкевич. Кстати, 
6 ноября и Кирилл Мошков 
проведёт мастер-класс «Как 
писать о музыке». Подобные 
встречи журнал «Джаз.ру» 
старается проводить регу-
лярно. Как любая отраслевая 
журналистика, музыкальная 
требует определённого набора 
умений, которые и продемон-
стрирует известный джазовый 
обозреватель. 

Беседа с воронежскими 
журналистами вышла далеко 
за рамки фестивальной темы. 
Говорил гость и о том, что 
девяносто лет истории джаза 
в России плохо документи-
рованы. По словам Кирилла 
Мошкова, за эти годы по теме 

вышло книги три. Многие 
материалы бесследно утра-
чены – чаще всего из-за того, 
что потомки того или иного 
энтузиаста музыки после его 
смерти просто выбросили его 
архив на помойку. 

В Ярославле создаётся Рос-
сийский центр исследования 
джаза – по сути, национальный 
джазовый архив. Найдётся 
здесь место, например, для 
уцелевших материалов суще-
ствовавшей с 1960-х Группы 
исследования джаза СССР. 
Члены этого объединения 
жили в разных городах страны 
и не встречались друг с другом. 
Центральный персонаж этой 
организации – воронежец 
Юрий Верменич, который 
перевёл 38 книг о джазе. Эти 
переводы перепечатывались на 
машинке и распространялись 
по стране. Некоторые из них 
были официально изданы в 
России лишь в 1990-е. 

Музыка разрушает границы 
культура | Незадолго до открытия семнадцатого международного фестиваля «Джазовая провинция»  
в Воронеже в Доме журналистов прошла посвящённая событию пресс-конференция 

Кирилл Мошков.

Любовь, любовь…
Ученик десятого класса Костя Федулов был на седьмом небе 

от счастья. Или даже на восьмом. Два дня назад он на улице 
познакомился с девочкой, о которой мечтал всю свою жизнь. 
Настя была не только стройна и красива, она была ещё и умна. 
Но больше всего в новой знакомой Костю поразило то, что она 
смогла дочитать до конца «Войну и мир», о чём десятиклассник 
даже и не мечтал. Был, правда, у девушки один изъян – она 
жила на другом конце города, но при нынешней развитой сети 
маршруток этот недостаток сводился почти к нулю.

И вот теперь Костя ехал на первое свидание с девушкой, 
для чего из старенького магнитофона была изъята вся его на-
личность – пять тысяч рублей одной купюрой, подаренные 
отцом на день рождения. Сегодня он поведёт Настю в кафе, 
где блеснёт перед ней широтой своей натуры, расплатившись 
с официантом «красненькой».

Уже предвидя произведённый эффект, Костя, улыбаясь, 
зашёл в маршрутку под номером 5, и тут к своему ужасу об-
наружил, что кроме пятитысячной банкноты у него в кармане 
всего десятка мелочью. Не хватало рубля, а разменять пять 
тысяч означало утратить в глазах дамы как минимум половину 
своего шарма.

– Одну минуту, – сказал он водителю, роясь в карманах, в 
надежде отыскать там «забытый» рубль. Тщетно.

Между тем водитель уже загрузил салон пассажирами и 
тронулся в путь, нетерпеливо поглядывая на Костю в зеркало 
заднего вида.

«Знать, не судьба», – с грустью подумал школьник, и уже 
было собрался залезть в бумажник, как вдруг за подкладкой 
нащупал предмет, размерами и формой очень напоминавший 
требуемый целковый. Несколько секунд он пытался отыскать 
дыру, через которую тот проскочил вовнутрь, но дыры не было. 
И тогда Костя просто проткнул подкладку пальцами, как это 
когда-то делал в фильме Шварценеггер, отчего раздался ужас-
ный треск, заставивший пассажиров маршрутки подозрительно 
покоситься друг на друга.

Стараясь не привлекать к себе внимания, Костя незаметно 
для окружающих извлек искомый предмет и остолбенел – на 
его ладони лежала обыкновенная пуговица, невесть как зава-
лившаяся за подкладку. 

– Ну, что, платить будем? – между тем поторапливал его 
водитель.

Что было делать, приходилось расставаться с пятериком.
– Возьмите, – тяжело вздохнув, протянул ему старшеклас-

сник купюру.
– А покрупнее ты ничего не нашёл? – съехидничал молодой 

шофёр. – У меня сдачи нет.
– А у меня других денег нет, – ответил Костя, втайне надеясь 

добраться до места на пару «с халявой».
– Тогда вылазь, – быстро развеял его надежды водитель. – Я 

тебе не дед Мазай, чтобы зайцев возить.
И, остановив маршрутку, он открыл дверь.
Пришлось подчиниться и вылезти из машины. Но не это 

было самое страшное. Как оказалось, высадили Костю в районе, 
где кроме пятой маршрутки другой общественный транспорт 
не ходил. Причём никогда.

Всё ещё не теряя надежды попасть на свидание, Костя мет-
нулся к ларьку, одиноко стоявшему возле дороги.

– Пять тысяч не разменяете? – жалобно спросил он про-
давщицу, коротавшую век возле таких же, как и она сама, воз-
растных колбас.

– Э-э, милай, – с грустью посмотрела та на него. – Я на эту 
сумму и за неделю не наторгую…

В отчаянии Костя отошёл от ларька. Он отчётливо понимал, 
что если не попадёт сейчас на свидание, то о Насте можно будет 
забыть. И о, чудо! Когда старшеклассник находился уже на 
грани нервного срыва, он вдруг заметил на дороге блестевший 
рубль, очевидно, обороненный кем-то из покупателей непор-
тящейся колбасы.

Решив, что не всё в жизни так плохо, Костя резко нагнулся 
к монете и тут же раздался треск, очень похожий на тот, ко-
торый он слышал при вскрытии своего кармана. Тщательное 
обследование брюк подтвердило худшие его опасения – они 
порвались на самом что ни на есть видном месте.

И тут Костя выругался, чего не позволял себе никогда в 
жизни. О том, чтобы показаться в таком виде любимой девуш-
ке, нечего было и думать. Оставалось единственное – поймать 
«тачку», съездить на ней домой, и, поменяв быстро брюки, 
вернуться назад, но это означало потерю как минимум восьми-
сот рублей. Несколько мгновений он мучительно размышлял, 
будучи не в силах принять правильное решение.

– А-а, не такая уж ты и красивая, – наконец, махнул он 
рукой. – А «Войну и мир» я и сам прочитаю…

И, резко развернувшись, старшеклассник бодрым шагом 
направился к себе домой.

Неисправимый
Как и все печальные истории, эта начиналась вполне благо-

получно. По крайней мере, до свадьбы всё было превосходно: 
Он ухаживал за Ней и оберегал от всяческих неприятностей, 
тщательно следя за тем, чтобы Её никто не обидел и чтобы Она 
хорошо питалась и отдыхала.

Но после того, как отзвучал марш Мендельсона и утонули в 
салате крики «горько», всё как-то быстро переменилось.

Поначалу Он перестал замечать Её и вместо Мальдив стал 
возить на какие-то озера. Потом перевел Её с ресторанного 
меню на столовое, а затем и вовсе стал кормить и поить какой-то 
дрянью. Сам же начал потихоньку спиваться. Первое время Он 
пил целыми днями, потом неделями, а затем и вовсе перестал 
выглядеть трезвым.

Она не раз давала Ему понять, что пора перемениться, по-
тому что ближе и роднее Неё у Него никого нет и не будет, а 
потерять Её так же легко, как и человеческий облик, но всё было 
напрасно – Он продолжал пить, пить и пить, словно верблюд, 
в одиночку пересекший Сахару.

Она ещё долга терпела, но когда на озерах Её несколько раз 
ударили Его друзья, Она не выдержала и заболела. С каждым 
днем Ей становилось всё хуже и хуже.

На какое-то время Он угомонился и даже начал оказывать 
ей знаки внимания, но потом всё вернулось на круги своя, и 
даже Её страдания перестали Его волновать – бесчувственный, 
безответственный человек!

Кончилось тем, что Она попала в больницу с тяжёлыми 
осложнениями. Как Ей показалось, это Его отрезвило. По 
крайней мере, в течение первых двух дней Её пребывания в 
стационаре Он вновь стал заботливым и внимательным и даже 
подавал Ей лекарства. А на третий Он где-то достал бутылку 
водки и распил её с соседями по палате. И тогда Она умерла 
от цирроза, поскольку была Его печенью.

Мысли на излёте
Мы тоже не лаптем щи хлебаем – у нас для этого итальянские 
туфли есть.
Самая бескорыстная любовь в жизни – к деньгам.
Нельзя всерьёз относиться к тому, кто всерьёз относится к 
тебе.
Язык обязательно куда-нибудь доведёт: либо до Киева, либо 
до кутузки.
На поле брани первыми погибают люди с хорошим слухом.
На Западе склероз – это трагедия, а в России – счастье.
В нынешнем кинематографе если и могут снять что-то при-
личное, то только импортное бельё с актрисы.
Нет такой Музы, которая не мечтала бы стать чьей-то же-
ной.
Чтобы отношения между супругами были всегда безоблач-
ными, им следует развестись сразу же после свадьбы.
Лучшая партия в России – партия Ленского.
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СпрАВкА «коММуны»
 Сердечно-сосудистые заболевания составляют причину 57 

процентов общей смертности в России. Это самый высокий 
показатель в мире.

 В год от сердечно-сосудистых заболеваний умирает 1,3 
миллиона россиян.

 Наибольшую долю в причинах смерти составляют 
ишемическая болезнь сердца и артериальная гипертония с 
её осложнениями – инфарктами миокарда и инсультами.

 Более половины населения России имеет общий уровень 
холестерина в крови выше нормы. При этом 80 процентов 
граждан не знают о том, каков у них этот уровень.

Это нАдо знАть!
пять факторов риска 
развития сердечно-
сосудистых заболеваний:
 неправильное питание;
 гиподинамия;
 повышение 

артериального давления;
 увеличение уровня 

глюкозы и холестерина в 
крови;

 излишний вес и ожирение.

В 2012 году российский джаз отметит 90 лет. Так что 
нынешний фестиваль оказался некоторым образом 
посвящён этому юбилею. Среди городов, в которых 
пройдут выступления – Белгород, Тула, Красно-
дар, Липецк, Курск, Орёл, Подольск. Завершится 
же фестиваль двумя концертами в Москве. Среди 
участников – джазовая певица, культурный посол 
Нью-Йорка Майя Асусена, квартет саксофониста 
Игоря Бутмана, гитарист Майк Миллер. Разумеется, 
выступят и некоторые из старых друзей фестиваля. 
Воронеж на концертах «Провинции» будет представ-
лять трио Happy55. 
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Из Новой Сотни до гимна-
зии долго было добираться. 
Именно по этой причине семья 
переехала в центр, в двухэтаж-
ное деревянное строение, над 
калиткой которого было круп-
но написано «Дом Агарковых». 
Наверняка дом в центре Остро-
гожска обходился Маршакам 
дороже, чем прежний, на окраи-
не. Однако на какие только 
траты не пойдёшь ради того, 
чтобы любимые дети получили 
достойное образование! 

- На улице Дворянской, 
ныне носящей имя Серго 
Орджоникидзе, с конца во-
семнадцатого века строились 
наиболее изысканные здания. 
Здесь уже совсем другой со-
циальный слой селился. Вот и 
этот дом – типичный мещан-
ский особнячок, - рассказывала 
нам Евгения Изотова, пока мы 
шли к нему. 

Пару месяцев назад дом об-
рёл новых хозяев. 

- Купили мы его по газетно-
му объявлению. Приходим, а 
на стене мемориальная доска. 
Я в шоке была! Помню, сказала 
тогда: ну, теперь мы здесь как 
экспонаты будем! – признаёт-
ся, улыбаясь, Ольга Фраш. 

Конечно, с тех пор, как Мар-
шаки уехали отсюда, облик 
этого места сильно изменился. 
Жившие здесь позже, разумеет-
ся, вносили что-то своё. 

- Внутри дом деревянный, 
просто обложен кирпичом, 
- рассказала нам Ольга Ми-
хайловна. – Благодаря этому 

он такой тёплый. А ещё шту-
катурка очень толстая. Погреб 
возле дома тоже очень старый. 
Хороший погреб, хотя и под-
текает. 

Бывшее здание гимназии со-
хранилось не целиком, к тому 
же оно значительно перестрое-
но после войны, когда город 
сильно пострадал от вражеских 
бомбёжек. Рядом распола-
галась церковь с маленькой 
звонницей, и сюда приводили 
девочек из женской гимназии, 
потому что там своей церкви 
не было. Но теперь ничто не 
напоминает об этом. 

«Белое одноэтажное здание 
со множеством чисто вымытых, 
голых окон и с тяжелой входной 
дверью» - так выглядела гимна-
зия на рубеже XIX и XX веков. 
Но давно замурованы все окна, 
из которых когда-то смотрели 
на мир её ученики. Конечно же, 
всем им мечталось проникнуть 
в городской сад. До революции 
прогулки гимназистов в по-
добных местах не приветство-
вались, о чём свидетельствуют 
многочисленные рассказы вы-
пускников провинциальных 
учебных заведений. Из тех же 
воспоминаний можно узнать, 
что ребята всё равно ухитря-
лись проникнуть внутрь. Вот и 
Самуил Маршак часто бывал в 
городском саду с друзьями. 

В годы Советской власти 
в этих стенах работал летний 
кинотеатр, а последние лет 
двадцать здание никак не ис-
пользуется. В начале 2000-х 
возникла идея передать его 
местной школе искусств, но по 

непонятным причинам задумка 
не осуществилась. 

2012-й был официально объ-
явлен в учреждениях культуры 
Воронежа Годом Самуила Яков-
левича Маршака. Фактически 
это произошло и в Острогожске. 
Начальник районного отде-
ла культуры Валерий Гацков 
рассказал мне о нескольких 
мероприятиях, поводом для 
проведения которых стало 125-
летие выдающегося поэта и 
переводчика. Впервые состо-
ялся, например, поэтический 
фестиваль – и, судя по отзывам 
участников, среди которых 
были и гости из Белоруссии, 

начинание удалось. Разумеется, 
вспоминали Самуила Яковле-
вича и на День города. В Остро-
гожской районной межпоселен-
ческой центральной библиотеке 
мне поведали о проводившем-
ся в районе литературно-
художественном конкурсе 
«Маршак в моей жизни» и 
литературно-художественном 
конкурсе «Все мы родом из дет-
ства». Некоторые из участво-
вавших в нём детских рисунков 
– иллюстраций к маршаковским 
сказкам стали экспонатами не-
большой выставки в библиотеке 
школы №2 (бывшей женской 
гимназии). 

А в историко-художествен-
ном музее имени И.Н.Крамского 
в нынешнем году работает не-
большая, но оттого не менее 
любопытная выставка, посвя-
щённая острогожским годам 
Самуила Яковлевича. И её 
экспонаты – далеко не всё, что 
хранится в музейных фондах. 
Их главный хранитель Мари-
на Пилипенко показала нам 
письма и телеграммы, которые 
Маршак присылал в город, с 
которым столько было связано 
в его судьбе. Вот, например, 
датированное 30 марта 1957 
года пожелание местному лите-
ратурному объединению: 

Я желаю, чтоб звонко журчали 
«Острогожские родники», 
Но чтоб не было в этом 

журнале 
Ни одной водянистой строки! 

«Очень рад, что родной мой 
Острогожск так вырос и рас-
цвёл за последние годы. Очень 
хочется побывать у вас, но 
болезнь лишает меня свободы 
передвижения. И всё же я не 
теряю надежды увидеть ещё раз 
Острогожск и острогожцев», 
- откликнулся он в 1963-м на 
поздравление с получением 
Ленинской премии. 

Жить Самуилу Яковлевичу 
оставалось около года. 

«И стоит вдалеке моё детство…» 

Дом в пригороде Острогожска, в котором Маршаки поселились в 1869 году. В музее.

СатиричеСкий калейдоСкоп
от Виталия Мухина

Полицейский 
глазами детей
Воронежских школьни-
ков попросили ответить 
на вопрос: «Каким должен 
быть современный поли-
цейский?»

Мария ЩеГЛоВА

Вот такую необычную ак-
цию провело Главное управ-
ление МВД России по Воро-
нежской области совместно с 
региональным департаментом 
образования. Её участниками 
стали школьники воронежско-
го лицея №7.

По мнению опрашиваемых 
ребят, полицейский должен 
быть умным, честным и спра-
ведливым, читать много книг 
и иметь большой багаж зна-
ний, уметь оказать помощь, 
выполнять сложные задания 
и владеть иностранными 
языками. Стражам порядка 
необходимо наличие и та-
кого качества, как комму-
никабельность. Школьники 
советуют полицейским чаще 
использовать Социальные 
сети и новые компьютерные 
технологии в раскрытии пре-
ступлений.
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ПОэтИЧеСКАя РУбРИКА

Воскресение Христово
 «Ангельский собор удивися,
зря Тебе в мертвых вменившася,
смертную же, Спасе, крепость 
разоривша,
и с Собою Адама воздвигша,
и от ада вся свобождша»
(Тропарь воскресный).

Христос – во гробе. И дивился
На небе ангельский собор, 
Как в мертвых  
               Сам Господь вменился,
И ад пленил Его собой?!

Но Бог воскрес!  
                    И смерти крепость
Навеки Им побеждена –
Погибла демонов свирепость,
И ада рухнула стена.

Восстал Адам, ликует Ева,
Вся тварь  
            возрадовалась днесь:
Пробито тёмной бездны чрево,
И мир преобразился весь.

Исполнилось всё ныне света:
И небо, и земля, и ад.
- Воскрес Христос! –  
                               и вести этой
Во всей вселенной нет преград.

Ни смерть,  
            ни дьявольская злоба,
Ни тяжкий камень, ни печать – 
Не удержали в недрах гроба
Того, Кто нас пришёл воззвать.

Воззвать, воздвигнуть  
                            к жизни вечной
Из мрачной области греха – 
Возжжём же  
                праздничные свечи, -
Достойно встретим Жениха!

Из преисподней, и из рая,
Во всех концах земли, с Небес – 
Звучит, как прежде,  
                              весть благая:
- Христос воскрес!  
                      Христос воскрес!

Рыданий прекратилось время,
Прошла законов Ветхих сень:
Попрал Всесильный  
                             вражье бремя, -
Возвеселимся же в сей день!

Светися, новый Иерусалиме!
Сионе, торжествуй и пой!
Друг друга радостно обнимем: 
Всех воскресил  
                    Христос с Собой.

* * *
Я жил во тьме грехопадений,
Но чудный свет явил Ты сам,
Дабы из бездны наслаждений
Привлечь мой разум к небесам.
Но гордо к небу я стремился,
Мечтал быть там же,  
                                 где и Ты, - 
И, как низверженный денница,
Упал с небесной высоты.
И вопль души  
                     разлился в теле,
Наполнив ужасом мой сон, -
Не вынес взор  
                      Пресветлой цели:
Небрачным был на мне хитон.
Объятый трепетом и страхом, 
Не ведал я, о чём молил, - 
Доколе пред Тобою прахом
Не осознал и возопил:
- О, Господи, избавь от тлена,
Изми меня от бурных вод,
Как некогда Ты спас от плена
Тобою избранный народ.
Останови теченье, Боже,
Моих безудержных страстей,
Чтоб не был мыслью  
                                я тревожим
Лишиться милости Твоей.

И призванный в Твои чертоги
Не был изринут въявь во тьму,
Где неутешный плач о Боге
Слез источает бахрому.

Сонет на день рождения
«Лучше ходить в дом 
 плача об умершем,
нежели ходить в дом пира»

(Екклесиаст, 7:2).

День смерти  
              лучше дня рожденья,-
Изрёк премудрый Соломон,
Провидя тайну Воскресенья
С тех незапамятных времён.

И шли святые на мученья,
Вменяя жизнь земную в сон,
И вместе с ними, в унисон,
Поправ мирские попеченья,

Запел и я в надмирном хоре:
- Душе моя, memento mori!
И плач надгробных песнопений
С тех пор мне сладостнее стал,
Чем лесть  
            изящных поздравлений
И шум восторженных похвал.

Дума о вечности
Жизнь бежит, как река,  
                               быстротечно
И торопит меня за собой…
Где же ты,  
              о блаженная вечность,
Где же ты,  
             мой небесный покой?
Может,  
        я не для вечности создан,
Но ночами, надежду храня,
Слышу я, как далекие звезды
В мир иной призывают меня.
Я их тайному шепоту внемлю,
Предаваясь раздумью о том,
Как однажды покину я землю,
Дабы вечно пребыть  
                                со Христом.

Сегодня мы представляем поэтическую подборку монаха 
Павла (в миру – Пётр Сулохин). Он родом из Липецкой обла-
сти, отслужил в армии и закончил факультет журналистики 
Воронежского госуниверситета. С 1995 года – в монастыре 
Коренная пустынь. В 2005 году был пострижен в иночество, а 
в 2012 году – в монашество.

монах Павел 
(Пётр Сулохин)

поздравительная открытка

Уважаемый Юрий Николаевич!
Позвольте от души поздравить Вас с 75-ле-

тием!
Ваш юбилей – это не только повод вспомнить 

Ваши заслуги, но и возможность поблагодарить 
за большой вклад в развитие медицины.

Закончив Воронежский медицинский ин-
ститут, Вы работали врачом. В 1971 году за-
щитили кандидатскую, затем – на базе научно-
исследовательского испытательного института 
Министерства обороны (авиационной и косми-
ческой медицины) докторскую диссертацию.

Вся Ваша дальнейшая научная, педагогическая 
работа связана с медицинской академией и направ-
лена на её развитие. Являясь деканом лечебного 
факультета, Вы много внимания уделяли его ка-
дровому укреплению, внесли весомую лепту в раз-
работку новых планов по обучению студентов. 

Ваша целеустремлённость, энергия, глубокое 
знание вопросов лекарственного обеспечения 
населения позволили Вам создать и возглавить 
новую кафедру клинической фармакологии и 
новый курс в институте последипломного меди-
цинского образования. Благодаря Вашей работе 
и работе сотрудников кафедры разработаны 
методы контроля эффективного и безопасного 
назначения лекарственных препаратов. 

Ваша высокая квалификация педагога и врача 
подтверждена многими научными исследова-
ниями. В результате Ваших усилий в лечебных 
учреждениях Воронежской, Липецкой и Белго-
родской областях, Юго-Восточной железной до-
роги впервые была создана служба клинической 
фармакологии.

Под Вашим руководством подготовлено и 
успешно защищено 26 кандидатских диссертаций 
и две докторские. И Вы продолжаете эту работу, 
являясь академиком Международной академии 
человека в аэрокосмических системах, членом-
корреспондентом РАЕН, почётным доктором 
научно-исследовательского испытательного 
института Министерства обороны, почётным 
профессором ВГМА. 

Ваша профессиональная деятельность от-
мечена многими наградами, Ваше имя – в числе 
лауреатов форума «Золотой фонд Воронежской 
области».

Мы искренне поздравляем Вас с юбилеем, 
желаем здоровья, бодрости, благополучия и всего 
самого наилучшего!

Коллектив Воронежской  
государственной медицинской академии 

имени Н.Н.Бурденко.

Ю. Н. ЧерНову – 
доктору медицинских наук, профессору кафедры клинической фармакологии 
воронежской государственной медицинской академии имени Н.Н.Бурденко

Внимание: торги!
Шишкарев Александр Владимирович 

(ИНН 463222661077; СНИЛС 044-
990-898-07; почтовый адрес: 305016, г. 
Курск, ул. Советская, д. 15а, кв. 69; адрес 
электронной почты: sav-arbadm@rambler.
ru; контактный телефон: +79103142284), 
ч л е н  Н П  « С Р О  А У  С З »  ( И Н Н 
7825489593; ОГРН 1027809209471; 
193124, г. Санкт-Петербург, ул. Смоль-
ного, 1/3, под. 6), утвержденный конкурс-
ным управляющим ОАО «Зерно» (ОГРН 
1023601313141; ИНН 3631000030; 396840, 
Воронежская обл., Хохольский р-он, р.п. 
Хохольский, ул. Заводская, 45), признан-
ного несостоятельным (банкротом) на 
основании Решения Арбитражного суда 
Воронежской области от 08 ноября 2010 г. 
по делу № А14-1210/2010 4/9б, сообщает, 
что первоначальные торги по продаже 
имущества должника, включенного в Лот 
№ 1, сообщение о проведение которых 
было опубликовано в газете «Коммуна» 
№ 141 от 22 сентября 2012 г. на стр. 4, 
признаны несостоявшимися, поскольку 
на участие в торгах не было представлено 
ни одной заявки.

Также конкурсный управляющий 
ОАО «Зерно» сообщает о проведении 
повторных торгов по продаже имуще-
ства должника, включенного в Лот № 1,  
и первоначальных торгов по продаже 
имущества, включенного в Лот № 2. 

В составе Лота № 1 на торги выставля-
ется имущество должника, непроданное 
на первоначальных торгах, сообщение о 
проведении которых было опубликовано 
в газете «Коммуна» № 141 от 22 сентября 
2012 г. на стр. 4, со снижением его стои-
мости на 10% от начальной цены продажи 
на первоначальных торгах.

В составе Лота № 2 на торги вы-
ставляется следующее принадлежащее 
должнику недвижимое имущество, за-
логом которого обеспечены требования 
ООО «Агропромышленный альянс» 
(наименование и описание / начальная 
продажная цена в руб., в т.ч. НДС (18%): 
Одноэтажное нежилое здание склада 
тары и готовой продукции (литер А) 
общей площадью – 328,1 кв.м., инвентар-
ный № 13689 / 371976,00; Двухэтажное 
нежилое здание конторы и козиначного 
цеха (литер А17) общей площадью – 
455,90 кв.м., инвентарный № 12533 / 
738351,00; Право аренды земельного 
участка категории земель поселения 
общей площадью 35659 кв.м. с кадастро-
вым номером 36:31:01 00 054:0003 на 
срок с 08 июня 2004 г. по 08 июня 2053 г., 
зарегистрированного Государственным 
учреждением юстиции «Воронежский 
областной центр государственной ре-
гистрации прав на недвижимость» в 
Едином государственном реестре прав на 
недвижимое имущество и сделок с ним 
30 августа 2004г. за № 36-31-9/2004-157 
/ 7328275,00. Имущество, составляющее 
Лот № 2, расположено по адресу: Во-
ронежская обл., Хохольский р-он, р.п. 
Хохольский, ул. Заводская, 43.

Ознакомление с имуществом, реали-
зуемым в составе Лота № 1 и Лота № 2, а 
также документами на него осуществля-
ется по месту нахождения имущества в 
рабочие дни, согласованные с конкурс-
ным управляющим.

Начальная цена продажи Лота № 1 
на повторных торгах устанавливается 
в размере 134486118 (сто тридцать че-
тыре миллиона четыреста восемьдесят 
шесть тысяч сто восемнадцать) рублей 
00 копеек.

Начальная цена продажи Лота № 2 на 
первоначальных торгах устанавливается 
в размере 8438602 (восемь миллионов че-
тыреста тридцать восемь тысяч шестьсот 
два) рубля 00 копеек.

Повторные торги по Лоту № 1 и 
первоначальные торги по Лоту № 2 со-
стоятся 17 декабря 2012 г. в 10 час. 00 
мин. (время московское) на электронной 
площадке ЗАО «Сбербанк-АСТ»  (http://
bankruptcy.sberbank-ast.ru), принадлежа-
щей оператору - ЗАО «Сбербанк-АСТ» 
(ИНН 7707308480; ОГРН 1027707000441; 
127055, г. Москва, ул. Новослободская, д. 
24, стр. 2). Торги проводятся в форме 
аукциона с открытой формой представ-
ления предложений о цене имущества. 
Величина повышения начальной цены 
продажи лота («шаг аукциона») – 5 % 
(пять процентов) от начальной цены 
продажи лота.

К участию в торгах по продаже лота 
допускается заявитель, который в уста-
новленный настоящим сообщением срок 
представил заявку на участие в торгах и 
на основании заключенного договора о 
задатке внес на расчетный счет должника 
№ 40702810700010000305 в ОАО «РГС 
БАНК» г. Москва (БИК 044579174; кор. 
счет 30101810800000000174) задаток в 
размере 20 (двадцати) процентов от на-
чальной цены продажи соответствующего 
лота в срок, обеспечивающий его посту-
пление на этот счет до 16 час. 00 мин. 
последнего дня приема заявок.

Заявки на участие в торгах пред-
ставляются оператору электронной 
площадки в форме электронных доку-
ментов в течение 25 рабочих дней со дня 
размещения сообщения о проведении 
торгов на электронной площадке с 09 
час. 00 мин. первого дня приема заявок 
до 16 час. 00 мин. последнего дня приема 
заявок. Заявка на участие в открытых 
торгах должна содержать: обязательство 
участника открытых торгов соблюдать 
требования, указанные в сообщении о 
проведении открытых торгов; действи-
тельную на день представления заявки 
на участие в торгах выписку из Единого 
государственного реестра юридиче-
ских лиц или засвидетельствованную 
в нотариальном порядке копию такой 
выписки (для юридического лица); 
действительную на день представления 
заявки на участие в торгах выписку из 
Единого государственного реестра ин-
дивидуальных предпринимателей или 

засвидетельствованную в нотариальном 
порядке копию такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя); 
копии документов, удостоверяющих 
личность представителя юридического 
лица, подписавшего заявку; копии доку-
ментов, удостоверяющих личность зая-
вителя – физического лица, надлежащим 
образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной 
регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физиче-
ского лица в качестве индивидуального 
предпринимателя в соответствии с зако-
нодательством соответствующего госу-
дарства (для иностранного лица); копию 
решения об одобрении или о совершении 
крупной сделки, если требование о не-
обходимости наличия такого решения 
для совершения крупной сделки уста-
новлено законодательством Российской 
Федерации и (или) учредительными 
документами юридического лица и если 
для участника открытых торгов приоб-
ретение имущества (предприятия) или 
внесение денежных средств в качестве 
задатка являются крупной сделкой; фир-
менное наименование (наименование), 
сведения об организационно-правовой 
форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица), фами-
лию, имя, отчество, паспортные данные, 
сведения о месте жительства (физиче-
ского лица, представителя юридического 
лица), номер контактного телефона, 
адрес электронной почты, идентифи-
кационный номер налогоплательщика; 
копии документов, подтверждающих 
полномочия руководителя (для юриди-
ческих лиц); сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заяви-
теля по отношению к должнику, креди-
торам, арбитражному управляющему и 
о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявите-
ля арбитражного управляющего, а также 
сведения о заявителе саморегулируемой 
организации арбитражных управляю-
щих, членом или руководителем которой 
является арбитражный управляющий. 
Документы, прилагаемые к заявке, 
представляются в форме электронных 
документов, подписанных электронной 
цифровой подписью заявителя.

Победителем открытых торгов при-
знается участник торгов, предложивший 
за имущество наиболее высокую цену. 
Победитель торгов обязан заключить с 
конкурсным управляющим должника до-
говор купли-продажи имущества в срок, 
не превышающий пяти дней с даты по-
лучения соответствующего предложения 
от конкурсного управляющего. Оплата за 
приобретаемое имущество в соответствие 
с договором купли-продажи имущества 
должна быть осуществлена в полном 
объеме в течение тридцати дней со дня 
подписания этого договора путем пере-
числения денежных средств на расчетный 
счет должника.                                  Реклама.

Спортивная панорама
воронеж  и  область

Кто – в Отрожку, кто – в Мадрид
Для совсем юных футболистов официальные соревно-
вания в нашем городе проводятся не часто, и поэтому 
руководители некоторых команд сами организуют 

турниры, чтобы их воспитанники имели игровую практику. Так, 
в Отрожке на стадионе «Локомотив» прошёл турнир для маль-
чишек 2004 года рождения с участием шести команд. В итоге 
призовую тройку составили «Локомотив», СДЮСШОР-15 и 
«Академия». Последующие места заняли «Факел», «Стрела» 
и «Спарта».

А на стадионе «Стрела» прошёл турнир для ребят 2003 года 
рождения. Он оказался примечателен тем, что за действиями 
юных игроков внимательно следили селекционеры футболь-
ного интерната из Казани. Кстати, одного юного воронежца 
представители «Рубина» уже присмотрели. Никита Супрунов 
тренируется в отличных условиях в столице Татарстана и 
вскоре вместе со своей новой командой отправится на турнир в 
Испанию, где юные футболисты «Рубина» померятся силами со 
сверстниками из «Реала», «Атлетико» и других команд. Оста-
ётся только порадоваться за Никиту и тех мальчишек, которые 
попадут на заметку тренерам-селекционерам из Казани. А ещё 
задаться вопросом, когда же в Воронеже перейдут от слов к 
делу и организуют свой футбольный интернат, чтобы лучшие 
футболисты со всего региона шлифовали своё мастерство в 
родных стенах, а не на чужбине. Разговоры об этом ведутся 
давно, но воз, как говорится, и ныне там.  

Настоящий праздник спорта
В спорткомплексе института физкультуры прошёл еже-
годный спортивный фестиваль, посвящённый Всерос-
сийскому дню гимнастики. Организаторы мероприятия 

объединили на одной площадке сильнейших представителей 
различных направлений гимнастики: спортивной, художествен-
ной, акробатической и эстетической. Почётные гости фестива-
ля - серебряный призёр Олимпийских игр по художественной 
гимнастике Ирина Чащина и многократная чемпионка мира и 
Европы Ольга Капранова остались высокого мнения о спортив-
ном празднике, прошедшем в столице Черноземья.

Тем временем воронежская спортсменка Ольга Белькова 
стала победительницей международного турнира по худо-
жественной гимнастике, который прошёл в столице Сербии 
- Белграде. В соревнованиях принимали участие более сотни 
спортсменок из России, Венгрии, Румынии, Австрии, Германии 
и других стран. Ольга Белькова показала лучший результат в 
упражнении с обручем в соревнованиях юниорок.

Первый выезд ВК «Воронеж»
Первые выездные матчи нового сезона подопечные 
Левона Джагиняна провели в Нижнем Новгороде и 
Челябинске. Первую игру со «Спартой» воронежские 

девчата попросту провалили, проиграв с сухим счётом 0:3. 
Однако в ответной встрече им удалось собраться и проявить 
свои лучшие качества, взяв реванш за поражение днём ранее 
с тем же счётом 3:0.

В межсезонье руководство челябинского клуба «Автодор-
Метар» делало немало заявлений, что команду бросили на про-
извол судьбы и ни о каких задачах, кроме выживания не может 
быть и речи. Однако стартовые игры показывают, что женский 
волейбол в этом городе живет и чувствует себя неплохо. То ли 
руководство клуба попросту блефовало, то ли финансовые во-
просы удалось урегулировать накануне первенства, но как бы 
то ни было, «Автодор-Метар» предстал вполне боеспособным 
коллективом. В первой игре в Челябинске ВК «Воронеж» сло-
мил сопротивление хозяек площадки лишь в пятой партии - 3:2. 
А вот развить успех нашим девчатам не удалось - в ответной 
игре они проиграли со счётом 0:3.  

Полоса неудач
Последние игры первенства молодежной хоккейной 
лиги фарм-клуб «Бурана» провёл не лучшим образом. 
В первой домашней игре с «Олимпией» из Кирово-

Чепецка подопечные Андрея Лунёва и Олега Рудакова поигра-
ли в «догонялки», завершив основное время матча вничью - 4:4. 
Дополнительные пять минут счёт на табло не изменили, а серию 
буллитов успешнее выполнили хоккеисты «Россоши». Зато в 
ответной игре лидер первенства МХЛ сполна отомстил хозяе-
вам льда, забросив в их ворота пять безответных шайб.

Затем ХК «Россошь» ждал выезд по маршруту Саратов -  
Тольятти. И надо признать, что на берегах Волги наши 
земляки выступили крайне неудачно. Сначала они дважды 
проиграли абсолютному аутсайдеру первенства - саратовскому 
«Кристаллу-Юниору» - 2:8 и 2:5. Отметим, что до этого побед в 
активе саратовцев не было. Поединки с россошанцами позволи-
ли фарм-клубу «Кристалл» покинуть последнее место в табели 
о рангах. Тольяттинская «Ладья» – команда мастеровитая, 
но не лидер. Однако и эти два поединка завершились для ХК 
«Россошь» крайне неудачно - 0:7 и 2:5. Очевидно, что в игре 
наших земляков наметился определённый кризис. Насколько 
он затянется, могут ответить уже ближайшие матчи, которые 
россошанцы проведут на своём льду.  

Непобедимая «Стрела»
Организаторы первенства Воронежской области среди 
ветеранов по традиции оставляют поединок между 
«Стрелой» и «КИТом», что называется, на закуску. 

Нередко именно в последнем туре определяется победитель, 
так было и в этот раз. Турнирная ситуация складывалась таким 
образом, что ветеранов «Стрелы» устраивала и ничья, в то 
время как «КИТу» нужна была только победа. Команды выш-
ли на поле практически в оптимальных составах, вот только 
«строители» не досчитались Александра Щёголева и Игоря 
Пывина. Тон на поле задавали бывшие игроки «Факела»: у 
хозяев поля - Андрей Карпенко, Радик Ямлиханов, Александр 
Черкес, Олег Щербаков. В составе «КИТа» солировали Олег 
Сафронов, Андрей Полежаев, Михаил Мельников и другие. 
Счёт был открыт в середине первого тайма, когда форвард 
«Стрелы» Олег Щербаков головой замкнул фланговый про-
стрел - 1:0. Во втором тайме вышедший на замену Владимир 
Нетёсов коварным ударом застал врасплох голкипера хозяев 
поля. Под занавес матча «строители» во второй раз поразили 
цель, но сделали это с нарушением правил, и гол был справед-
ливо отменён. Таким образом, упорный поединок завершился 
вничью 1:1, и этот результат вывел на итоговое первое место 
команду «Стрела». Отметим, что чемпионский титул этот 
коллектив завоевал седьмой год подряд. «КИТ» остался на 
втором месте, а замкнул тройку призёров новоусманский 
«Олимпик», который в этом сезоне завоевал и Кубок области, 
и «бронзу». Впервые за долгие годы без медалей остались ве-
тераны «Темпа». Пятёрку лучших замкнул дерзкий дебютант 
- «Дон-Подгорное», лидер атак которого - Игорь Раковский 
забил чуть ли не половину всех голов своей команды. Позиции 
в середине турнирной таблицы традиционно заняли крепкие 
коллективы - «Парламент», «Буран» (бывший «Рудгормаш») 
и «Строитель». А вот огромная серия технических поражений 
из-за участия в составе незаявленного игрока отбросила ФК 
«Семилуки» на предпоследнее место. А замкнул турнирную 
таблицу «Стальмост», для футболистов которого главное не 
результат, а участие.

Леонид ХРУЩЁВ.

Школьные годы: коридоры, классы, звонки, жаркие 
споры со сверстниками…Они были у каждого из нас. 
И промчались удивительно быстро. А потом была 
весна прощания, последний звонок, последний 
экзамен, выпускной бал. Это повторяется каждый 
год и не стареет, потому что ни для кого не проис-
ходит дважды.

Первого сентября но-
вое поколение займет 
наши парты. И учителя 
испытают (какую уже по 
счету?) молодость. А мы 
пошли дальше - два 10-х 
класса выпуска 1963 года. Закон жизни – движение вперед. Но 
есть и закон возвращения. Рано или поздно люди возвращаются 
к истокам своей памяти, к своему детству.

Вот поэтому хотелось рассказать об учителе – Санько Евдокии 
Григорьевне. Как и многим представителям того поколения, ис-
пытать ей довелось немало. Родилась она в 1922 году, как тогда 
говорили, в рабоче-крестьянской семье в деревне Шумаково 
Орловской области. В первые дни войны, будучи студенткой 
иностранного факультета Скопинского учительского института 
Рязанской области, она рыла окопы и противотанковые рвы. А 
потом прошла всю войну переводчицей. С 1952 года работала 
учителем немецкого языка в Монастырщинской средней школе. 
Мать троих сыновей, она успевала делать всё. Сколько поколе-
ний учеников прошло через её умные, теплые и добрые руки! 
Сколько маленьких человеческих душ волновали её чудесные 
рассказы на немецком языке! Работала в школе, управля-
лась с домашними делами, часто писала о сельских новостях 
в нашу районную газету, да ещё была студенткой-заочницей 
Ростовского-на-Дону пединститута, где училась на факультете 
иностранных языков. Вот её воспоминания в одном из писем: 
«Это было двадцать пять лет назад. Я студентка пединститута, 
факультета иностранных языков, встретилась со студенческой 
делегацией из Германской Демократической Республики. Я хо-
тела с кем-нибудь переписываться. И мне дали адрес Гильдегард 
Истоль, которая работала стенографисткой в Доме германо-
советской дружбы в Берлине. Я написала, получила интересный 
ответ. Между нами завязалась многолетняя переписка. Моя 
подруга из ГДР посылала мне литературу в помощь изучению 
их языка. Помогала мне, уже молодой учительнице, наладить 
переписку школьников». 

Действительно, мы переписывались с немецкими школьни-
ками. Они высылали нам стихи и песни, значки, галстуки, мы 
обменивались рисунками, открытками. В нашей сельской школе 
появились выставки-стенды с материалами переписки. Ребята 
проводили вечера на немецком языке, выступали не только в 
школе, но и в клубе с рассказами о ГДР, о своей дружбе с ровес-
никами из Берлина. Благодаря Е.Г.Санько многие выпускники 
тех лет стали учителями.

Я тоже окончила Астраханский государственный педагоги-
ческий институт им.С.М.Кирова. Очень долго переписывалась 
со своим классным руководителем Е.Г.Санько. Она знала, 
как сложилась наша дальнейшая судьба. Вот строки из статьи 
Е.Г.Санько в газете «Советское черноморье»: «В Монастырщин-
ской средней школе я проработала 13 лет с 1952 по 1965г. Не-
однократно получала приглашение на встречи с выпускниками. 
Вот и этим летом вновь собрались выпускники 1963г. через 20 
лет. Интересно прошла торжественная часть встречи. Оргко-
митет хорошо поработал, чтобы встреча прошла волнующе. Я 
провела урок – классный час, где выпускники рассказали, кем 
они стали и как сложилась их жизнь. Сейчас многие работают 
преподавателями, инженерами, руководителями колхозов и 
совхозов, предприятий и просто рабочими. Хочется пожелать, 
чтобы дети наших выпускников были такими же, как их родители 
– активными в жизни».

Прочитав в газете «Коммуна», а наша семья её выписывает с 
1970 года, о конкурсе,  я решили написать об этой замечатель-
ной женщине – Учителе. У многих она оставила неизгладимый 
след в жизни.

Как-то я прочитала, что Владимир Высоцкий, отвечая на во-
прос анкеты: «Что бы вы хотели больше всего?», ответил: «Чтобы 
помнили». Вот и я, делясь воспоминаниями о тех далёких 60-х, 
о своей доброй наставнице, хочу, чтобы и все помнили время, 
которое подарило нам столько образцов для подражания.

Нина Васильевна ШЕВЕРДИНА. 
г.Богучар.

Чтобы помнили

РеКЛАМА
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